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１ 

 

令 和 3 年 7 月 定 例 会 会 議 録 

 

 

１ 日  時  令和 3年 7月 29日（木) 午後 1時 27分～午後 2時 2分 

 

２ 場  所  市役所 3階 第 2委員会室 

 

３ 出 席 者  教育委員 坂 本 泰 蔵 

        教育委員 杣 川 好 隆 

教育委員 濱 村 悦 子 

        教育委員 山 本 浅 子 

        教 育 長 村 上 富 憲 

 

４ 欠席委員  なし 

 

５ 会議に出席した者の氏名 

総 務 課 長 吉 田 典 昭  学 校 教 育 課 長 島  博 則 

生 涯 学 習 課 長 濱 﨑 正 己  学校教育課課長補佐 入 口 兵 衛 

総 務 課 総 務 班 係 長 阿 野 琢 磨  総 務 課 施 設 係 長 城 山 直 樹 

学 校 教 育 班 係 長 境 目 直 行  学 校 教 育 班 係 長 谷 川 智 子 

生涯学習推進班係長 大 賀 慎 吾  生涯学習推進班係長 松 﨑 重 樹 

文化会館館長代理 北 川 竜 洋  富 江 分 室 長 尾 﨑 克 厚 

玉 之 浦 分 室 長 橋 本 清 隆  三 井 楽 分 室 長 山 中 寛 和 

岐 宿 分 室 長 石 田 忠 義  奈 留 分 室 長 江 口 忠 俊 

                      （合計／書記含め 17名） 

 

６ 欠 席 者     で消去 

 

７ 傍 聴 者  なし 

 

８ 書 記  総 務 班 係 長  谷 川 克 博  



２ 

 

９ 議題及び議事の大要 

 

○ 教育長が開会を宣告する。（午後 1時 27分） 

 

○ 前回会議録の承認 

       

教育長が前回会議録の承認について議題に供し、吉田総務課長が 6月定

例会の会議録を説明の後、各委員へ審議を諮ったが、質疑、意見もなく承

認された。 

 

 ○ 教育長報告 

・6月定例市議会は 30日で閉会しました。 

・7月 2日、定例校長会があり、GIGAスクール構想について説明をしまし

た。午後から市のワクチン接種チームに来ていただき、教職員・児童・

生徒へのワクチン接種について説明を受けました。 

・7月 6日、就学支援委員会が開かれ、昨年判定をした 124名の適応状況

が報告されました。 

・7月 8日、大浜小において学校訪問が行われました。 

・7月 9日、教頭主幹教諭研修会が開かれ、今回は管理職試験に向けた論

文研修が主な内容でした。 

・同日、市内の公民館長と主事が一堂に会して連絡協議会が開かれました。 

・7月 12日、キャリア教育研修が行われました。 

・7月 14日、第 1回通学路安全推進会議が開かれ、千葉県の通学路で起こ

った児童 5人が犠牲になるという痛ましい事故を受け、各学校が再度通

学路点検を行っております。警察、県、市教委、学校関係者が一堂に会

しての合同点検は今年度も計画的に実施されるようです。 

・7月 20日、第 1学期終業式が行われました。コロナ感染の影響で縮小し

た行事や延期をした行事もありましたが、学校関係者からの陽性者はお

りませんでした。また、大きな事件事故の報告もありません。夏休み、

さらに 2学期と子どもたちの健やかな成長を期待しております。 

・7月 21日、高校生議会がありました。教育委員会関係では、離島留学へ

の支援、文化芸術への支援について質問を受けました。特に、五島南高

校、奈留高校の離島留学生が鋭い質問をしておりました。五島市の将来

を真剣に考える若者との議論は大変有意義であり、私自身さわやかな気

分になりました。 

・7月 22日、34人の小学生の参加を得て、ジュニアイングリッシュキャ

ンプを行いました。コロナ感染症予防のため、文化会館において半日の

開催となりました。 



３ 

 

・7月 25日、26日は、県中総体視察となっておりましたが、25日のジェ

ットフォイルが欠航したため、取り止めました。 

 柔道個人の 3人が優勝し、全国大会に行きます。また、2位だった 1名

を含めて 4人が九州大会に参加いたします。 

・7月 27日、新図書館建設安全祈願祭が工事関係者、議員、市の幹部合わ

せて約 50人参加して厳かに行われました。 

・7月 28日、県教委主催の臨時校長会が行われ、教職員に対する勤務評価

の給与への反映について説明がありました。 

・同日、市長・副市長に対して教育委員会 3課の第 1四半期重点事項の取

組について概ね順調であるという報告を行いました。 

 

以上で報告を終わりますが、質問等はございませんか。 

 

坂本委員 

21日の高校生議会で離島留学生から鋭い質問があったという事ですが、

内容を教えてください。 

 

教 育 長 

離島留学については、鋭い質問というのは無かったんですが、奈留のし

まなび舎について、もっと同じような取組をすることで人口も増えて島

親不足の問題も解決できるのではないかという質問がありました。回答

としては、いま市が行っている支援について説明をして、いま在籍して

いる皆さんが勉学に励んでいただくことで高校の留学制度の評判が上が

り、今後学生が増加したら当然考えて行かなくてはならないので頑張っ

てくださいという話をしました。 

鋭い質問というのは別件で、五島市の自然を守っていくために市として

どのような取組をしているのか、それからカーボンニュートラルについ

て真剣に取り組んでほしいという質問があっておりました。 

 

杣川委員 

大浜小学校の学校訪問で、昨年とは見違えるような状況とありますが、

昨年はどういった状況だったのでしょうか。 

 

島 課 長 

昨年度、教職員の産前休暇や病気休暇が重なって、児童に適切な指導が

できなかったという現状があったんですが、今年度は適正な配置を行っ

たところ、うまくいっているということでございます。 

 



４ 

 

教 育 長 

他にございませんか。 

 

全  員 

ありません。 

 

○ 教育長が、議案の審議に入る旨述べる。 

 

議案第 40号 五島市公民館運営審議会委員の委嘱について 

 

教 育 長 

議案第 40号「五島市公民館運営審議会委員の委嘱について」を議題とし

ます。事務局から説明をお願いします。 

 

吉田課長 

本案は、福江地区公民館の運営審議会委員を 7 月 1 日付けで委嘱するも

ので五島市公民館条例第 15条、第 17条及び第 18条の規定に基づき承認

を求めるものでございます。 

以上で説明を終わりますが、ご審議の程よろしくお願いいたします。 

 

教 育 長 

ただ今の説明について、質疑等ございませんか。 

 

全  員 

ありません。 

 

教 育 長 

質疑、意見ありませんので、承認されたものといたします。 

以上で本日の議案の審議を終了いたします。 

それでは、次にその他となっていますが、委員の皆さんから何かないで

しょうか。 

 

全  員 

ありません。 

 

教 育 長 

それでは、各課からの報告をお願いします。 

 

 



５ 

 

吉田課長 

・総合教育会議をこの後、午後 3時から開催いたします。 

・次回の定例教育委員会は、8月 27日を予定しております。 

 

島 課 長 

・8月 3日、教頭研修会を開催いたします。 

・中総体の九州、全国に参加するのは柔道の個人のみで、8月 5日から 7

日まで九州大会が開催されます。開催地は熊本県山鹿市です。 

・8月 6日、イングリッシュキャンプを開催いたします。例年であれば募

集定員を 30 人に限定をして実施していたんですが、今年度は 32 名の

募集がありましたので、2回に分けて実施をいたします。 

・8月 8日、ALT指導員のダン先生の出発日となります。 

・8月 9日、長崎県については県民祈りの日ということで市内小中学校全

校が登校日となります。 

・8月 10日から 16日まで、学校閉庁日になります。 

・8月 22日から 25日まで、柔道の全国大会が開催されます。開催地は群

馬県前橋市ですが、今年度は関東ブロック開催ということで、感染の

状況によっては参加について検討の必要があると考えております。 

・8月 30日、ICT推進研修会を開催いたします。 

 

濱﨑係長 

・6月 29日、五島市観光歴史資料館運営委員会を開催しました。 

 前年度の事業報告、今年度の事業計画について報告をしています。 

・7月 9日、第 1回五島市公民館連絡協議会を開催しました。 

 役員の改選、令和 3年度の事業計画、研修等を行っています。 

・五島市観光歴史資料館特別展示「福江地区写真パネル展～崎山・本山・

大浜編～」を 7 月 10 日から開催し 7 月 21 日で終了しました。来館者

数は 159名でした。 

・7月 26日、文化財保護審議会を開催しました。 

・7月 24日から 9月 5日まで、山本二三美術館で「Cygames 背景アート

展」を開催します。 

・8月 1日から 10月 24日まで、五島観光歴史資料館 特別展示「碑文・

碑石写真パネル展～福江地区編 その 1～」を開催します。 

・8月 2日、第 1回社会教育委員会議を開催します。 

・8月 3日、しまの「ミライ」応援事業が開催されます。これは県の体験

事業ですが、今年度は島原地区で開催され、離島地区の子どもたちを

本土に集めて体験学習を行うということで、五島市からも 5 名の子ど

もたちが参加する予定となっています。 



６ 

 

富江分室長 

・新型コロナウイルスの影響により球技大会が中止になりました。 

・富江地区の夏まつりも中止となりました。 

 

三井楽分室長 

8月 1日に育成会の球技大会を予定していましたが、昨日感染者が出たと

いうことで中止となりました。 

 

奈留分室長 

奈留の方でも、球技大会と夏まつりが中止となりました。 

 

教 育 長 

ただ今の説明について、意見や質疑等はございませんか。 

 

坂本委員 

8月9日は県民祈りの日として市内全校で登校日を設けているのは分かり

ますが、登校日については学校によって 1 回だけではなくて 2 回のとこ

ろもあると思います。そのへんは各学校であと 1 回は設定して、途中の

指導とか課題の指導を行っているのか。 

もう一点は、夏期休業を迎えるにあたって、校長会、教頭会等で事前に

子どもに対する指導について学校教育課からお願いをしていると思いま

すが、特に 9 月 1 日については全国的に課題の積み残し等で学校に行け

ないとかそういったことについて各学校が配慮するような指導をしてい

るのかお尋ねします。 

 

島 課 長 

まず一点目ですが、9日は県民祈りの日ということで各学校一斉に登校日

を設定しておりますが、これまでは 21日の給与支給日に登校日を設けて

いたんですが、給与が現金で支給をされなくなったことで、ここについ

ては学校裁量で行っていただいているところです。ここ何年かで多いの

は学年ごとで密を避けるための分散登校であったり、個別に心配のある

子どもを登校させたり家庭訪問をしたりと、対応の仕方が多様化してお

りますので、2回目の登校日は全校一斉では行っておりません。 

次に二点目の 9月 1日の子どもへの指導については、7月に県の方から児

童生徒の指導に関する通知が毎年ございますが、本年度も終業式の日に

指導をするように通知が来ております。五島市では夏季休業の終了前 10

日から 2 週間前に 9 月 1 日に課題や学校に登校することを苦痛に思って

いる子どもが多いということで、別途そういった子どもへの個別対応を



７ 

 

お願いするような通知を出しております。 

 

教 育 長 

今回は非常に特別で、8日が山の日になっていて 9日はその振替休日にな

っています。そういう振替休日に行事を組んだりするのは問題があるこ

となんですが、この 8 月 9 日を大切にしようということで、ここは登校

日にして、その代休を 10日か 17日に設定しているようです。 

他にございませんか。 

 

全  員 

ありません。 

 

教 育 長 

    それでは、これをもちまして本日の教育委員会を閉会いたします。 

（午後 3時 10分） 


